
Ciao Maurizio, come al solito ho una domanda sul regolamento e in particolare sull'art.27. 
Sud apre di 1 fiori ( giocando nobili quinti e quadri quarte ) e Ovest  interviene 
di 1 fiori con A852, AR102, 74, R97 giocando la medesima apertura. 

Avendo appurato che Ovest non ha visto l'apertura di Sud, posso far  correggere ad Ovest la sua 
licita con il contro oppure su qualunque sua licita Est deve passare.  
 
Ti ringrazio e Ti saluto. 
Roberto Moroni 
 
Ciao Roberto, 
 
non c'è purtroppo alcuna sostituzione che permetta di proseguire regolarmente, visto che ognuna di 
esse farebbe sì che la licita cancellata aggiungerebbe informazioni supplementari. 
Il contro, per esempio, permetterebbe al compagno di sapere che l'interferente non ha, per esempio, 
una mano forte monocolore di Cuori. 
L'intervento di 1NT (il più vicino al lecito), gli permetterebbe di sapere che l'apertore non ha 15/17. 
Niente 27B1(a) quindi, né 27B1(b) sono disponibili, ma solo 27B2. 
 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
Una coppia ha il diritto di chiedere agli avversari di non usare l’alert? 
 
Grazie 
Guglielmo Principi 
 
Caro Guglielmo, 
 
sebbene una prescrizione del genere non si trovi scritta da nessuna parte, prassi vuole che lo si con-
senta. 
Si potrebbe certo obbiettare che, seppure una coppia rinunci ad un suo diritto, questo non dovrebbe 
essere permesso, perché altera le condizioni generali della gara (ad altri tavoli ciò non accade). In-
somma, un po’ come non è permesso declinare il diritto all’applicazione delle rettifiche per renonce. 
Tuttavia, la fattispecie non è la stessa, visto che chi si comporta così lo fa per procurarsi un vantaggio 
(o meglio, per impedire che gli avversari si scambino delle INA). 
 
Cordiali Saluti e Auguri, 
 
Maurizio Di Sacco 
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